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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 
Ordini Ingegneri Emilia Romagna  

del 08.05.23 

Alle ore 16.00 del giorno 8 maggio 2023, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti, ha convocato la Consulta di Federazione presso 

l’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Ravenna, per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1) Approvazione verbale precedente  

2) 67° Congresso Nazionale Ingegneri – Catania: iscrizione e partecipazione FedIngER 

3) Circolare n.26 CNI : Richiesta nominativi referenti per la Comunicazione  

4) Commissioni di Federazione / Delegati di Federazione: aggiornamenti  

5) Assemblea Annuale di Fedinger: richiesta Ordine Ingegneri di Rimini di organizzarla nella 
propria sede 

6) Tavolo prezzario ER – problematiche sulla variazione di codifica e listino prezzi prove di 
laboratorio 

7) Nuovo Codice dei Contratti - organizzazione evento formativo: aggiornamenti  

8) SPS italia 2023: aggiornamenti  

9) Iniziative interregionali: proposte sul regolamento formazione 

10) Associazione ISI-Ingegneria Sismica Italiana: proposta di convenzione a favore degli Ordini 
Professionali e degli iscritti    

11) Pubblicazione  ‘ATLAS Atlante dei processi di formazione  del territorio italiano’  

12) Varie ed eventuali  

Sono presenti: 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti 
   

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
  

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Marina Biguzzi 
 Ing. Massimo Piceni 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Gabriele Giacobazzi (delega a Dal Borgo) 
  Ing. Valeria Dal Borgo 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari   

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti 
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri  
 Ing. Emanuele Morlini  
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• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini  
  Ing. Filippo Carlotti Renzi  

 

• Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

• Ing. Felice Monaco – Consigliere CNI 

ll Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta con il benvenuto a 
Massimo Piceni dell’Ordine di Forlì – Cesena, subentrato in sostituzione di Luccio Lelli che ha reso 
le proprie dimissioni da secondo membro per la Consulta. 

 
1) Approvazione verbale precedente 

Uberti riferisce alla Consulta di non avere ricevuto alcuna osservazione al verbale della 
precedente seduta del 14.03.23 che pertanto verrà inviato alle segreterie e ai Componenti della 
Consulta. 

 

2) 67° Congresso Nazionale Ingegneri – Catania: iscrizione e partecipazione FedIngER 

Uberti sottopone alla Consulta la iscrizione della Federazione al 67° Congresso Nazionale che 
si terrà a Catania il  27-28-29 settembre, con cena Presidenti /Coordinatori il 26 e probabile AdP 
nel pomeriggio del 26. 
La iscrizione prevede la partecipazione del Presidente / Coordinatore o di un suo delegato. La 
quota di adesione da versare entro il 31 maggio è di € 600,00 + € 700,00 x n° quote che sono 
2. Quindi € 2.000,00. Alle Federazioni spettano 5 voti. 
La Consulta approva.  

 

3) Circolare n.26 CNI : Richiesta nominativi referenti per la Comunicazione  
Uberti introduce il tema ricordando che il CNI con Circolare 26 ha richiesto con scadenza il 15 
maggio il nominativo del referente responsabile della Comunicazione e di quello del 
collaboratore e relativi recapiti per eventuali contatti. 
La Consulta concorda nell’indicare rispettivamente il Coordinatore e Patrizia. 

 

4) Commissioni di Federazione / Delegati di Federazione: aggiornamenti  

Uberti riferisce che In questo frattempo si sono riunite nuovamente alcune Commissioni, come 
da comunicazione di Patrizia sulla chat di whatsapp.  

Per la Commissione Protezione Civile si è tenuta la prima riunione. Durante la riunione è stato 
affrontato il tema della nomina del Coordinatore di Commissione ed è stata designata Melissa 
Uni di Parma. 

Alla riunione ha partecipato anche il Consigliere Nazionale Felice Monaco, Presidente di STN - 
Struttura Tecnica Nazionale, che ha sollecitato la costituzione della sezione regionale della 
STN. 

A questo proposito Uberti ricorda la procedura che dovrà essere messa in atto; ogni provincia 
costituirà la propria sezione che comprenderà un rappresentante per categoria professionale 
quindi le 9 sezioni si riuniranno in assemblea per nominare il Referente Regionale. 



    

 

 

 

 

_______________________________________________________________________________________________ 

pag. 3 

 

 

 

Uberti si rende disponibile come Referente provvisorio per la organizzazione delle sezioni; 
Ferrari comunica la disponibilità anche di Melissa Uni. Il giorno 17 p.v in occasione della seduta 
di Commissione di Protezione Civile Uberti e Uni si coordineranno. 

Per la Commissione Antincendio è stato designato Davide Grandis di Ferrara. 

La Consulta concorda con i nominativi proposti.  

Uberti informa che per la Commissione Industria, la cui costituzione era stata richiesta dal 
Collega Tizzani di Bologna in occasione della Assemblea Annuale del dicembre 2022, sono 
pervenute le disponibilità da parte degli Ordini di Ferrara, Modena, Bologna, Rimini e Forlì 
Cesena.  
La Commissione pertanto viene istituita; Referente Marina Biguzzi che la Consulta ringrazia per 
la disponibilità.  
La segreteria provvederà ad inoltrare una mail a tutte le segreterie per informarle che a breve 
la Commissione sarà convocata per cui se lo ritengono potranno fornire i nominativi non ancora 
comunicati.   
Morlini Referente per la Consulta della Commissione Forense, Mediazione, Etica e 
Deontologia Professionale riferisce che la Commissione, alla luce della attività che intende 
approfondire, vuole modificare la denominazione in Commissione Forense e niente altro. La 
Consulta approva. 

Uberti segnala l’importanza dei verbali delle sedute di commissione ed invita i Referenti per la 
Consulta di sollecitare i Coordinatori a produrli. 

Uberti passa quindi la parola a Serri affinchè riferisca dei lavori del GdL Sicurezza di cui fa 
parte. 

Serri riferisce che il GdL si è già riunito 2 volte, la prima per insediarsi, la seconda per 
programmare l’attività futura.  

L’idea di massima è quella di attivare 4 gruppi di lavoro tematici (GGT) dedicati: 

• proseguo del progetto della sicurezza sui banchi di scuola; 

• documenti di cantiere e il Fascicolo dell’opera (di questo GGT fa parte lo stesso Serri); 

• informatizzazione e digitalizzazione 

• antincendio negli ambienti a rischio di esplosione. 

A breve verrà inviata la richiesta agli ordini della raccolta delle manifestazioni di interesse da 
parte dei propri iscritti sulla base delle quali verranno costituiti i gruppi tematici. 

Altro elemento da segnalare è che all’interno della rivista Il Giornale dell’Ingegnere verrà 
riservato una spazio dedicato alla sicurezza. 

In ultimo sottolinea che terrà i contatti tra la Commissione di Federazione di cui è Referente e il 
GdL condividendo se del caso anche i lavori svolti dalla Commissione, sempre nei tempi e modi 
che verranno concordati con la Consulta e comunque sempre garantendo la relativa paternità. 

 

5) Assemblea Annuale di Fedinger: richiesta Ordine Ingegneri di Rimini di organizzarla 
nella propria sede 

Uberti riferisce che Il presidente Righini dell’Ordine di Rimini ha presentato richiesta di poter 
organizzare presso la propria sede l’Assemblea Annuale di Federazione in virtù del fatto che 
nel corso del 2023 cade il trentesimo anniversario della Fondazione dell'Ordine degli Ingegneri 
di Rimini. Per questa ricorrenza sono in programma manifestazioni ed eventi vari. 
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La Consulta concorda e ringrazia il Presidente Righini. La data sarà da concordare, 
indicativamente verso metà ottobre. 

 
6) Tavolo prezzario ER – problematiche sulla variazione di codifica e listino prezzi prove di 

laboratorio 

Uberti introduce il tema evidenziando che esso si articola in 2 aspetti distinti. 

• Il primo, sollevato dal Collega Suprani Vittorio dell’Ordine di Ravenna, è relativo alle 
difficoltà che si incontrano nella revisione dei prezzi con il prezzario annualità 2023 in 
quanto sono stati modificati alcuni codici per cui l’aggiornamento non è più automatico. 
La Consulta ritiene indispensabile segnalare questa criticità al Tavolo del Prezzario 
avanzando una richiesta ufficiale della matrice di confronto. 
Uberti chiederà a Suprani di predisporre una nota in tal senso. 
 

• Il secondo, sollevato da Ferrari, riguarda l’aggiornamento del prezzario inserendo anche 
le prove di laboratorio. Ferrari ha elaborato una nota molto dettagliata sul tema e 
supportata da riferimenti normativi che Uberti illustra alla Consulta.  
La Consulta concorda nella necessità di inviare al Tavolo del Prezzario una seconda nota 
relativa a questo aspetto. 

 

7) Nuovo Codice dei Contratti - organizzazione evento formativo: aggiornamenti  

Uberti riferisce che prosegue la organizzazione del webinar che si terrà giovedì 8 giugno da 
remoto nel pomeriggio. Ordine di riferimento anche per il rilascio dei CFP è Ferrara. L’Ordine di 
Ferrara si organizzerà autonomamente per l’aspetto economico, per cui non è previsto un 
contributo della Federazione. 

Uberti è spiacente ma non potrà partecipare per un impegno pregresso per cui se la Consulta 
concorda delega Angela Ugatti – Referente della Consulta per la Commissione Lavori Pubblici 
ai saluti istituzionali della Federazione cui seguiranno quelli di Alessio Colombi per l’Ordine di 
Ferrara. La Consulta concorda. A breve verrà inoltrata l’informativa dell’evento da diffondere 
presso gli iscritti. 

 

8) SPS italia 2023: aggiornamenti  

Uberti, in riferimento all’evento SPS che si terrà a Parma dal 23 al 25 maggio, riepiloga alla 
Consulta  l’attività informativa che è stata prevista che consta di uno stand e di un seminario. 

Stand  per tutta la durata dell’evento, presidiato dall’ordine di Parma. 

• Monitor azionabile dal passante dove sono ‘caricati’ filmati preparati dai singoli Ordini. Sono 

1 o 2 per ordine della durata di un paio di minuti e illustrano le motivazioni per cui iscriversi 

agli ordini. Ogni ordine è libero nei contenuti. Su i monitor saranno presenti oltre ai video 

anche documenti con la stessa finalità. 

• Biglietti da visita con i riferimenti dei singoli ordini e QR Code che rimanda alla pagina 

dell’ordine. 

• Pubblicazioni del CNI e pubblicazione dell’ordine di Parma dedicata agli ingegneri della 

informazione e ai motivi per cui dovrebbero iscriversi agli ordini  (500 copie). 



    

 

 

 

 

_______________________________________________________________________________________________ 

pag. 5 

 

 

 

• Sul monitor anche le immagini dei 12 roll up che il CNI ha predisposto per festeggiare i 

100 anni nascita degli ordini. 

Seminario il 24 pomeriggio della durata di 4 ore con CFP dedicato al proseguo della 

Industria 4.0 e alla necessità di variare i processi produttivi utilizzando le tecnologie digitali. 

• Capienza circa 60 persone 

• Saluti istituzionali Uberti, Ferrari, Cappiello. Moderatore Tizzani 

• Presente anche Presidente Nazionale Piccola Industria Confindustria 

• Relatori vari 

Per quanto riguarda l’aspetto più propriamente della comunicazione gestito dall’Ordine di 
Parma, Ferrari auspica che entro la settimana vengano definiti i sospesi che impediscono di 
elaborare una locandina definitiva e di poter provvedere alla sua diffusione e al caricamento nel 
portale del CNI per il riconoscimento dei CFP: 

Dal punto di vista economico Ferrari conferma la propria disponibilità a contribuire per un 
importo di €1000 alle spese che andrà a sommarsi a quello di  €1000 della Federazione ed 
€1000 del CNI. 

 
9) Iniziative interregionali: proposte sul regolamento formazione 

Uberti informa la Consulta che il giorno 23 p.v a Terni si terrà .un nuovo incontro interregionale 
durante il quale verrà ripreso il documento dedicato ad una revisione del regolamento della 
formazione da sottoporre alla prossima AdP che con ogni probabilità si terrà a luglio. 

Si tratta del documento elaborato dalla Commissione Formazione di Federazione, già condiviso 
con la Consulta e sottoposto all’esame delle altre Federazioni (Toscana, Marche ed Umbria) che 
non ha avuto seguito visti i tempi stretti che intercorrevano alla AdP dell’aprile scorso. 

Righini provvederà a raccogliere dalla Commissione di Federazione ulteriori contributi in tempo 
utile rispetto alla riunione del 23 maggio. 

 
10) Associazione ISI-Ingegneria Sismica Italiana: proposta di convenzione a favore degli 

Ordini Professionali e degli iscritti    

Uberti introduce il tema informando la Consulta che la Collega Claudia Urbinati di Rimini che 
supporta l’Associazione ISI Ingegneria Sismica Italiana nella attività di amministrazione, ha 
proposto per conto della Associazione medesima una convenzione a favore degli Ordini 
Professionali e degli iscritti; detta convenzione prevede una serie di agevolazioni che Uberti 
illustra. ISI inoltre offre inoltre la possibilità di diventare Associato Individuale con uno sconto 
sulla quota di adesione. 

Dopo un confronto sul tema si concorda che la segreteria inoltrerà alla Consulta la mail di ISI e 
ogni Ordine procederà in autonomia. 

 
11) Pubblicazione  ‘ATLAS Atlante dei processi di formazione  del territorio italiano’  
Uberti riferisce che è pervenuta alla Federazione una richiesta di diffusione dell’evento che si terrà 
il giorno 8 giungo 2023  per la presentazione della  pubblicazione degli studi sulla lettura del territorio, 
antiche percorrenze ed insediamenti, in ATLAS ATLANTE DEI PROCESSI DI FORMAZIONE DEL 

TERRITORIO ITALIANO; a Bologna è stata invece inoltrata la richiesta  del riconoscimento di CFP. 
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Si concorda di verificare presso l’ordine di Bologna il riconoscimento dei CFP; in caso affermativo 
si provvederà alla diffusione della relativa informativa. 

 
12) Varie ed eventuali  
 

12.1   Quote di adesione alla Federazione  

Preso atto che dall’ordine di Piacenza non è pervenuta alcuna comunicazione circa la sua ‘uscita’ 
dalla Federazione, la Consulta concorda nell’inviare una pec al Presidente dell’Ordine di Piacenza 
e a tutto il suo Consiglio, chiedendo di provvedere al versamento della quota. 

 
12.2 CUP ruolo e potere Curli rappresentante FedIngER       

Uberti riferisce che è arrivata alla Federazione una richiesta del CUP per la indicazione di uno o più 
Referenti per Referente per il CPO Comitato Pari Opportunità del CUP che si riunirà il giorno 11 p.v. 

La segreteria inoltrerà la richiesta alla Consulta che comunicherà eventuali nominativi. 

 

12.3 Variazione di Bilancio      

Uberti comunica alla Consulta che il saldo del conto corrente ad oggi ammonta a € 16.900 e che 
tenuto conto delle spese che da qui a fine anno dovranno essere ancora sostenute (compensi 
Segreteria; contributo SPS; Iscrizione Congresso; rimborsi spese di viaggio, ecc. sarà necessario 
provvedere ad una variazione di bilancio ed ad un versamento integrativo. 

Il tema verrà messo all’ordine del giorno di una delle prossime sedute di Consulta. 
 

12.4 CReRRS 

Uberti comunica alla Consulta che sono stati comunicati al CReRRS i nominativi di Rosetti e 
Colombi, rispettivamente membro effettivo e membro supplente, per il rinnovo Comitato.  

 

12.5 Evento formativo Ordine Forlì-Cesena sulle Comunità energetiche 

Biguzzi informa la Consulta che l’Ordine di Forlì-Cesena sta organizzando un evento formativo 
dedicato alle Comunità Energetiche. L’organizzazione è ancora in fase iniziale in ogni caso chiede 
alla Consulta la possibilità di condividere l’evento a livello di Federazione per il tramite della 
Commissione Impianti. La Consulta approva. 

 
12.6 Proposta FOIV evento interregionale formativo relativo alle criticità fiume PO 

Uberti riprende il tema già anticipato nella Consulta del 14.03.23 relativamente alla proposta 
pervenuta da Gasparetto – presidente FOIV di organizzare un evento interregionale che riguarda il 
fiume PO e il delicato problema della siccità estiva e della salinità, cui la federazione aveva 
manifestato la propria disponibilità. 

Il Coordinatore Gasparetto ha informato Uberti della intenzione di convocare una call il giorno 22 o 
23 p.v alle ore 18.00 per approfondire il tema. 
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Uberti è spiacente ma in quella data è impegnato con l’incontro interregionale di cui si è detto prima 
e invita la Consulta a individuare nominativi di Colleghi esperti nel settore ai quali chiedere di 
partecipare al progetto. 

Ferma restando la disponibilità già espressa in precedenza da Valeria Del Borgo, Ferrari propone 
la Collega Rosaria Ragazzini e Biguzzi il Collega Daniele Domenichini. 

La segreteria chiederà loro conferma della disponibilità da comunicare poi alla FOIV., 

 

Alle ore 19.00.il Coordinatore della Federazione Regionale Ordine Ingegneri Emilia Romagna, 
dichiara conclusa la riunione. 

 

Il prossimo incontro di Consulta è fissato per il giorno 13 giugno alle ore 16.30 da remoto. 

 

 

 

 


